

**Cornelia Hildebrandt**

**Publikationsverzeichnis**

(Stand 8.7.2024)

1. Aktuelle Artikel/Publicationen 2024 - 2020
2. Herausgeberschaften bis 2019-2015
3. Herausgeberschaften bis 2015
4. Frühere Artikel bis 2014
5. Vorträge

### **1. Publikationen/Artikel 2024 - 2020**

Hildebrandt, C. (2024). **Europe's Left-Wing Parties Against War**. Transform review. European review of politics. Nr. 1/2024 in Times of war. Brumaire-Verlag Berlin.

Hildebrandt, C. (2024). **Rechtsruck mit leichtem Gegenwind und Aufspaltung der Linken**. In Martinas Woche. <https://www.martina-michels.de/aktuelle-debatten/nach-den-europawahlen-rechtsruck-mit-leichtem-gegenwind-und-aufspaltung-der-linken/>

Hildebrandt, C. (2024). **Rechtsruck mit leichtem Gegenwind**. Neues Deutschland vom 11.6.2024. <https://www.nd-aktuell.de/artikel/1182829.eu-parlament-rechtsruck-mit-leichtem-gegenwind.html>

Hildebrandt, C. (2024). **Die politischen Kräfteverhältnisse im Vorfeld der Europawahlen. Sozialismus**, Heft Nr. 5, Mai 2024, 51. Jahrgang, Heft Nr. 494. S. 5-9.

Hildebrandt, C. (2024). **Die europäischen Linksparteien in der Zeitenwende**. In: Thomas Sablowski/Peter Wahl (Hrsg.) Europäische Integration in der multiplen Krise. Zukunftsaussichten der Europäischen Union. S. 162-172

Hildebrandt, C. (2023). **Kann DIE LINKE als politische Kraft überleben?**. Probleme, Ressourcen und Potentiale der Partei. **Prokla** 213, S. 727-744.

Hildebrandt, C. (2023). **Notes on the New Conflict Lines and their Perception in the EU Population**. <https://transform-network.net/blog/analysis/28593/>

Hildebrandt, C./Baier Walter (2023). **Transnational Organisation of the European Radical Left**. Handbook-article. In: Fabien Escalona/Daniel Keith/Luke March The Palgrave Handbook of Radical Left Parties in Europe, Palgrave.

Cornelia Hildebrandt/Uwe Sattler (2023). Vorwärts ohne Gleichschritt. Herausgeber und Beitrag. **Es ist notwendig für eine europäische Linke zu kämpfen**. S. 45-72. VSA-Verlag Hamburg.

Hildebrandt, C. (2022). **Was in Frankreich verhindert werden konnte, scheint in Italien machbar**. [Was in Frankreich verhindert werden konnte, scheint in Italien machbar - transform!europe \(transform-network.net\)](https://transform-network.net)

Hildebrandt, C. (2022) **Zu den Repräsentant\*innen der Europäischen Linkspartei**. [Zu den Repräsentant\\*innen der Europäischen Linkspartei - transform!europe \(transform-network.net\)](https://transform-network.net)

Hildebrandt, C. (2022). **Rezension zu Klaus Ottomeyer. Angst und Politik.** Sozialpsychologische Betrachtungen zum Umgang mit Bedrohungen. Verlag: Psychosozial-Verlag.

Cornelia Hildebrandt/Danai Koltsida/Amieke Bouma (2021). Herausgeber **Left Diversity zwischen Tradition und Zukunft. Linke Parteienprojekte in Europa** und ihre Potentiale. Einleitung und Beitrag zu Deutschland: DIE LINKE strategische Stärke und die Herausforderungen über die Städte hinaus zu wirken. S. 43-57. VSA-Verlag Hamburg

Hildebrandt, C. (2021). **Eine „wertegeleitete“ Außen- und Sicherheitspolitik.** [Eine „wertegeleitete“ Außen- und Sicherheitspolitik - transform!europe \(transform-network.net\)](https://transform-network.net/blog/article/wertegeleitete-aussen-und-sicherheitspolitik)

Hildebrandt, C./Ferre, Marga (2021). **Left Proposals are Not Enough, We Need Strategies to Enforce Them** <https://transform-network.net/blog/article/left-proposals-are-not-enough-we-need-strategies-to-enforce-them/>

Hildebrandt, C. (2021) **Understanding the Signs of the Times** <https://transform-network.net/blog/article/understanding-the-signs-of-the-times/>

Hildebrandt, C. (2020): **Herausforderungen der Europäischen Linkspartei im Jahr 2020.** Für eine Schärfung des Profils und einen Ausbau der Kooperationen. <https://www.rosalux.de/publikation/id/41811/herausforderungen-der-europaeischen-linkspartei-im-jahr-2020?cHash=924cf184854b8d0d4fee86638442623b>

**Hildebrandt, C. (2020). Challenges for the European Left Party in 2020** For honing the Left's profile and expanding cooperation. <https://www.rosalux.de/en/publication/id/41811/challenges-for-the-european-left-party-in-2020>

Bischoff, J./Brie, M./Detje, R./Hildebrandt, C./Hüning, H./Klein, D./Radke, B./Siebecke, G./Wolf, H./Troost, A./Trochowski, D. (2020): **Für den Richtungswechsel der Politik kämpfen.** Drei Thesen zur strategischen Aufgabe der Partei DIE LINKE <https://www.rosalux.de/publikation/id/41539/fuer-den-richtungswechsel-der-politik-kaempfen?cHash=4ad241b06604020974bc38374b09c537>

Walter Baier/Cornelia Hildebrandt/Franz Kronreif/Luisa Sello (2020). European as a Common. Beitrag mit Pal Toth: **Naming the world in order to change it. Dialogue - a nonviolent strategy in a pluralistic world.** S. 87-112. Lit-Verlag, Wien.

Hildebrandt, C. (2021) **Understanding the Signs of the Times** <https://transform-network.net/blog/article/understanding-the-signs-of-the-times/>

## 2. Publikationen/Artikel 2019 - 2015

Hildebrandt, C./Klute, J./Meves, H./Segbers, F. (2019). Die Linke und die Religion. Geschichte, Konflikte und Konturen. VSA-Verlag. Hamburg. [https://www.rosalux.de/fileadmin/rls\\_uploads/pdfs/sonst\\_publicationen/VSA\\_Hildebrandt\\_Linke\\_Religion.pdf](https://www.rosalux.de/fileadmin/rls_uploads/pdfs/sonst_publicationen/VSA_Hildebrandt_Linke_Religion.pdf) ISBN 978-3-96488-010-9

Hildebrandt, C./Kulke R. (2019). **A Political Earthquake in Eastern Germany: The Recent State Elections in Brandenburg and Saxony.** Online-Text. <https://www.transform->

[network.net/blog/article/a-political-earthquake-in-eastern-germany-the-recent-state-elections-in-brandenburg-and-saxony](https://www.transform-network.net/blog/article/a-political-earthquake-in-eastern-germany-the-recent-state-elections-in-brandenburg-and-saxony)

Hildebrandt, C. (2019). **After the Defeat. New Challenges for the Radical Left after the European Elections.** <https://www.transform-network.net/blog/article/after-the-defeat-new-challenges-for-the-radical-left-after-the-european-elections/>

Hildebrandt, C. (2019). **Einfache Antworten gibt es nicht. Analyse zu den Ergebnissen der Europawahlen 2019.** Online-Text. <https://www.rosalux.de/publikation/id/40491/einfache-antworten-gibt-es-nicht/>

**Hildebrandt, C. (2019): Annäherung und Abgrenzung. Zu den europäischen Kräfteverhältnissen und zur Situation der Linksparteien vor den Europawahlen.** Eine Studie <https://die-zukunft.eu/nationales-versus-eu-europas-linke-zwischen-annaeherung-und-abgrenzung>

Hildebrandt, C. (2018): **Umbrüche im Parteiensystem in Europa.** In: Forum Wissenschaft 1/2018; 50 Jahre BdWi. <https://www.bdwi.de/bdwi/nachrichten/10578015.html>

Hildebrandt, C. (2017): **Zur parteipolitischen Linken in Europa. In:**

**Europe - what's left?.** In: Mario Candeias/Alex Demirovic (Hrsg.)

Die europäische Union zwischen Zerfall, Autoritarismus und demokratischer Erneuerung

[https://www.rosalux.de/fileadmin/rls\\_uploads/pdfs/sonst\\_publicationen/candeias\\_Demirovic\\_europe.pdf](https://www.rosalux.de/fileadmin/rls_uploads/pdfs/sonst_publicationen/candeias_Demirovic_europe.pdf)

Hildebrandt, C. (2017). **Die Brückenbaupartei. Die LINKE mit ihrer Geschichte aus Ost und West.** In: Dagmar Enkelmann/Florian Weis (Hrsg.) 10 Jahre DIE LINKE. Beilage der Rosa Luxemburg Stiftung zum Gründungsjubiläum der Partei.

[https://www.rosalux.de/fileadmin/rls\\_uploads/pdfs/sonst\\_publicationen/Beilage\\_10Jahre\\_DieLinke.pdf](https://www.rosalux.de/fileadmin/rls_uploads/pdfs/sonst_publicationen/Beilage_10Jahre_DieLinke.pdf)

Hildebrandt, C. (2015): **Linksparteien in Europa als Subjekte der Transformation.** In: Michael Brie (Hrsg.) Lasst uns über Alternativen reden. Beiträge zur Transformationsforschung 3 <https://www.rosalux.de/publication/42031/lasst-uns-ueber-alternativen-reden.html>

Hildebrandt, C. (2017): **Die Idee von Freiheit, Gleichheit, Solidarität – als Bedingungsrahmen für Gerechtigkeit.** In: Michael Brie, Klaus-Fuchs-Kittowski (Hrsg.) Ringen um Gerechtigkeit im weltanschaulichen Dialog. Im Andenken an den Antifaschisten Emil Fuchs. [https://www.rosalux.de/fileadmin/rls\\_uploads/pdfs/rls\\_papers/Papers\\_1-2017\\_Ringen\\_um\\_Gerechtigkeit.pdf](https://www.rosalux.de/fileadmin/rls_uploads/pdfs/rls_papers/Papers_1-2017_Ringen_um_Gerechtigkeit.pdf)

Brie, M./Fink, I./Hildebrandt, C. (2015): **Zum Leben bekennen – im Dialog lernen. Der aktuelle ökumenische Dialog – Herausforderung für nichtreligiöse Linke.** In: Segbers, Franz/Wiesgickl, Simon (Hrsg.) »Diese Wirtschaft tötet«. Kirchen gemeinsam gegen Kapitalismus, Hamburg: VSA.

Hildebrandt, C. (2015): **The Left party in Germany.** In: New politics. 1/2015 New York. <http://newpol.org/content/left--party--germany>

Hildebrandt, C. (2015): **The European Elections: An Analysis. United Europe --Divided Europe.** Yearbook. Transform2015 <http://www.transform--network.net/journal/yearbook--2015/news/detail/Journal/the--european--elections--an--analysis--of--the--results.html>

Hildebrandt, C. (2015) **Erste Gedanken zu den Wahlen in Griechenland und zum Programm von SYRIZA** Januar 2015. Online-Publikation

Meuche-Mäker, M./Hildebrandt, C. (2015): **Die Ergebnisse der Hamburger Bürgerschaftswahl** am 15.2.2015. Online-Publikation. [https://www.rosalux.de/fileadmin/rls\\_uploads/pdfs/sonst\\_publicationen/rls-onl\\_Wahlen-Hamburg\\_150219.pdf](https://www.rosalux.de/fileadmin/rls_uploads/pdfs/sonst_publicationen/rls-onl_Wahlen-Hamburg_150219.pdf)

### 3. Herausgeberschaft bis 2015

Hildebrandt, C. (2014): **Situation on the Left in Europe After the EU Elections: New Challenges**. Documentation of the international Workshop of the Rosa Luxemburg Foundation July 21--23, 2014 RLS--Papers.  
<http://www.rosalux.de/publication/41049/situation--on--the--left--in--europe--after--the--eu--elections--new--challenges.html>

Daiber, Birgit/Hildebrandt, Cornelia Hildebrandt (2012). **From coalition to revolution – Left parties in Europe**. RLS-Manuskripte – neue Reihe, Band 2.  
[https://www.rosalux.de/fileadmin/rls\\_uploads/pdfs/Manuskripte/Manuskripte\\_neu\\_2.pdf](https://www.rosalux.de/fileadmin/rls_uploads/pdfs/Manuskripte/Manuskripte_neu_2.pdf)

Arabische Version:

[https://www.rosalux.de/fileadmin/rls\\_uploads/pdfs/Manuskripte/from\\_revolutions\\_to\\_coalition\\_arab-version.pdf](https://www.rosalux.de/fileadmin/rls_uploads/pdfs/Manuskripte/from_revolutions_to_coalition_arab-version.pdf)

Hildebrandt, Cornelia/Daiber, Birgit (2011). **The Left in Europe- political parties and alliances between Norway and Türkiye**. RLS Brussels.  
<https://www.rosalux.eu/publications/the-left-in-europe>

Daiber, Birgit/Hildebrandt, Cornelia/Striethorst, Anna (2010) (Hrsg.): **Von Revolution bis Koalition. Linke Parteien in Europa**. Reihe: Texte der RLS, Bd. 52, Dietz-Verlag, Berlin.

Daiber, Birgit/Hildebrandt, Cornelia (2010): **Von Revolution bis Koalition. Linke Parteien in Europa. Fünfundzwanzig Länderberichte**.  
[https://www.rosalux.de/fileadmin/rls\\_uploads/pdfs/rls\\_papers/Papers\\_Left\\_in\\_Europe-25\\_Beitraege.pdf](https://www.rosalux.de/fileadmin/rls_uploads/pdfs/rls_papers/Papers_Left_in_Europe-25_Beitraege.pdf)

Birgit Daiber/Cornelia Hildebrandt (Hrsg.) **Die Linke in Europa. Analysen linker Parteien und Parteiallianzen**. Aufsätze zur politischen Bildung Februar 2009

Michael Brie, Cornelia Hildebrandt, Meinhard Meuche-Mäker(2006) (Hrsg.). **DIE LINKE. Wohin verändert sie die Republik?** Reihe: Texte der RLS, Bd. 40  
[http://www.rosalux.de/cms/fileadmin/rls\\_uploads/pdfs/Texte\\_40.pdf](http://www.rosalux.de/cms/fileadmin/rls_uploads/pdfs/Texte_40.pdf)

Michael Brie; Conny Hildebrandt (Hrsg.): **Parteien und Bewegungen. Die Linke im Aufbruch**. Texte 30 der RLS. Berlin 2006  
[http://www.rosalux.de/cms/fileadmin/rls\\_uploads/pdfs/texte30.pdf](http://www.rosalux.de/cms/fileadmin/rls_uploads/pdfs/texte30.pdf)

Michael Brie; Cornelia Hildebrandt: (2006) (Hrsg.): **Für ein anders Europa. Linke Parteien im Aufbruch**. Texte 19 der RLS, Berlin.  
[http://www.rosalux.de/cms/fileadmin/rls\\_uploads/pdfs/Texte\\_19.pdf2005](http://www.rosalux.de/cms/fileadmin/rls_uploads/pdfs/Texte_19.pdf2005)

Cornelia Hildebrandt, Michael Brie (2006) (Hrsg.) **Die Linke in Regierungsverantwortung. Analysen, Erfahrungen, Kontroversen**. Gesellschaftspolitisches Forum am 4.Februar 2006. RLS-paper

[http://www.rosalux.de/cms/fileadmin/rls\\_uploads/pdfs/Projekte/2006/040206Linke/Hildebrandt\\_Dokumentation040206.pdf](http://www.rosalux.de/cms/fileadmin/rls_uploads/pdfs/Projekte/2006/040206Linke/Hildebrandt_Dokumentation040206.pdf)

Cornelia Hildebrandt (2005): (Hrsg.) **Perspektiven des Europäischen Sozialstaates**. Manuskripte 52 der RLS. Berlin.

Cornelia Hildebrandt, Lutz Brangsch (2005) (Hrsg.) **The Prospects of the European Welfare State – Review and Problems. Challenge for the Left**.

Cornelia Hildebrandt (2004): Sujeitos da emancipação. In: Reformaou Revolução. Sao Paulo

#### 4. Frühere Buchbeiträge und Zeitschriftenaufsätze bis 2014

Hildebrandt, C. (2014): **Sozialstrukturdaten jenseits der Jubelfeiern. Kommentar zu Einstellungen und Positionen zur Einheit in Ost und West 25 Jahre nach der Wende**. Online-Artikel [https://www.rosalux.de/fileadmin/rls\\_uploads/pdfs/sonst\\_publicationen/rls-onl\\_Sozialstrukturdaten\\_Hildebrandt.pdf](https://www.rosalux.de/fileadmin/rls_uploads/pdfs/sonst_publicationen/rls-onl_Sozialstrukturdaten_Hildebrandt.pdf)

**Hildebrandt, C. (2014): Das Ergebnis der Europawahlen --eine Herausforderung für die Linken**. In: WeltTrends, Zeitschrift für internationale Politik. Nr. 99, November/Dezember 2014, Jahrgang 22, S. 5 --10. --

Hildebrandt, C. (2014): **The European Elections: An Analysis**. In: yearbook of transform-Europe? <https://www.transform-network.net/publications/yearbook/overview/article/yearbook-2015/the-european-elections-an-analysis/>

Hildebrandt, C./Weichold, J. (2014): **Europawahl 2014. Wahlprogramme der Parteien im Vergleich**. Reihe RLS Papers, April 2014.

Hildebrandt, C./Weichold, J. (2013): **Politikwechsel sieht anders aus. Der Koalitionsvertrag von CDU, CSU und SPD im Vergleich mit ihren Wahlprogrammen**. RLS-Papers, 2013.

**After eight years of Merkel: No trouble? The political climate in Germany in the summer before the election**. Policy Paper 5/2013 by Cornelia Hildebrandt, Horst Kahrs, Harald Pätzolt. Reihe Standpunkte, August 2013.

Hildebrandt, Cornelia/Weichold, Jochen (2013) **Bundestagswahl 2013: Wahlprogramme der Parteien im Vergleich**. Standpunkte 11/2013 [https://www.rosalux.de/fileadmin/rls\\_uploads/pdfs/Standpunkte/Standpunkte\\_11-2013.pdf](https://www.rosalux.de/fileadmin/rls_uploads/pdfs/Standpunkte/Standpunkte_11-2013.pdf)

Horst Kahrs/Cornelia Hildebrandt/ Nelli Tügel (2013) **Piratenflaute. Auf dem Weg zu einer Partei unter vielen anderen?** In: Horst Kahrs (Hrsg.): Piratenzauber. Über eine Gesellschaft, die Freibeuter hervorbringt.

Birgit Daiber/Cornelia Hildebrandt/Anna Striethorst (Ed.) (2012). **From Revolution to Coalition –Radical Left Parties in Europe** Manuskripte--Neue Reihe 2 Rosa Luxemburg Stiftung

Hildebrandt, C. (2008): **Kindeswohl und Kinderrechte**. UTOPIE kreativ, H. 217 (November 2008), S. 1032-1042

Hildebrandt, C (2008): **Die Linke wirkt**. In: Rosalux 2/2008, S. 12- 14

Hildebrandt, C. (2008): **DIE LINKE, das Fünfparteiensystem und die deutsche Politik**, Rosalux 4/2008

Hildebrandt, C.(2008): **Weil die Schlacht länger sein wird** In: Rainer Rilling (Hrsg.) Eine Frage der Gewalt. Antworten von links 2008

[http://www.rosalux.de/cms/fileadmin/rls\\_uploads/pdfs/Texte\\_49.pdf](http://www.rosalux.de/cms/fileadmin/rls_uploads/pdfs/Texte_49.pdf)

Conny Hildebrandt (2005): **Drei Ziele**. In: Michael Brie (Hrsg.):Die Linkspartei. Ursprünge, Ziele, Erwartungen. Zehn Autorinnen und Autoren stellen erste Antworten zur Diskussion. Texte 23 der RLS. Berlin 2005

[https://www.rosalux.de/fileadmin/rls\\_uploads/pdfs/Publ-Texte/Texte\\_23.pdf](https://www.rosalux.de/fileadmin/rls_uploads/pdfs/Publ-Texte/Texte_23.pdf)

## 5. Vorträge

- 2024: Auswertung der Europawahlen vor dem Ex-Board der Europäischen Linkspartei (EL) am 22.6.24
- 2024: Zu den politischen Kräfteverhältnissen in Europa und zur Situation der Linken. Attac-Online-Seminar. 3.6.24
- 2024: Einführung in Rosa Luxemburg Schrift: Kirche und Sozialismus aus 1905, Katholikentag, Erfurt 1.6.24.
- 2024: Europe to go: Zur Situation der Linken in Europa, 8. Mai 2024, Berlin
- 2024: On the new challenges facing the left in 2024, Kopenhagen
- 2023: Current Challenges and the left in Europe – a few brief comments on Eurobarometer. Left-group. Europäisches Parlament.
- 2023: Social love in Fratelli tutti as a political responsibility (Webinar-Reihe peace-time)
- 2023: The role of the state. Europäisches Forum in Rivas/Spanien.
- 2023: Current Challenges and the left in Europe – some short remarks. Einführungsbeitrag für die Mitgliederversammlung Transform! Europe, February 2023
- 2023: Europas Krisen und deren Wahrnehmung. Jacobin-Konferenz Berlin
- 2022: feministische Außenpolitik. Vortrag Casa Comun. Karlsruhe
- 2022: Hoffnung auf eine gemeinsame Ethik- das DIALOP-Projekt von Christen und Sozialisten, Zwochauer Gespräche.
- 2022: The social and political diversity of the radical left, EL-summer university 2022 Aveiro (Portugal)
- 2022: Dynamics and Ideological Approaches of the Political Right in Europe, No-Pasaran—Konferenz in Berlin
- 2022: Democracy around the world: challenging **the far right**. Jacobin-Konferenz, Berlin
- 2021: **Liberalism—Populism – Democracy in Europe**. DIALOP-Seminar in CADIZ.
- 2021: Society in Transition: Role of the Left and the Church in Shaping the Transformation? (Webinar mit Leonado Boff) mit der Evangelischen Akademie Bad Boll

- 2021: zusammen mit Walter Baier/Petra Steinmair-Pösel/Wolfgang Palaver: Das Charisma der Einheit: **Gesellschaftspolitische Inspirationen**. Innsbruck
- 2021: Linke Parteien in Europa: Left Diversity zwischen Tradition und Zukunft. Buchpräsentation. Wien, Volksstimmefest.
- 2021: Fight the far right: Analysis, Solidarity, Action. Europäisches Forum. Brüssel.
- 2020: Christian-Marxist Dialogue on Achieving Ecological Ecumenism (Webinar)
- 2020: Christians and Marxists in dialogue on the encyclicals of Pope Francis – remarkable also from a left point of view. (Webinar)
- 2019: **Wiedererlangung politischer Handlungsfähigkeit für eine notwendige Transformation**. Jahrestagung Kairos Europa, Mannheim
- 2019: Zur **Situation der Linken vor den Europawahlen**, Luxemburg
- 2018: The resistible ascension of the far-right in Europe: a critical assessment of the progressive counter-strategies. European Forum, Bilbao
- 2017: The Social Democracy in Germany, Helsinki
- 2016: **Alliance against austerity**: debt, Euro-zone, for a left alternative, European Forum
- 2013: The **Evolution of the Left parties in Europe**. European Summer university, Porto
- 2008: **Linke Regierungen in Europa**, Erfurt
- 2008: **Orientierungstraumatisierung durch neoliberale Politik und Medien und die Instrumentalisierung der Menschenrechte** im Rahmen der Konferenz: Solidarisch Mensch werden. April 2008
- 2008: **Zu aktuellen Problemen der Europäischen Linke**. Vortrag Workshop „Veränderungen in der Parteienlandschaft in Deutschland und Russland: Aussichten und Folgen für oppositionelle Kräfte“ am 3. Juli 2008 in Moskau
- 2008: **Ehe versus Pakt – Beitrag zur Beauvoir-Konferenz** der RLS
- 2007: Zu den Fragen der parlamentarischen und außerparlamentarischen Opposition, Düsseldorf 2007
- 2007: Zur **Programmatik der neuen Linken**, Halle 2007
- 2007: Die Linken und die Organisationsfrage, Milano
- 2006: **Strategien der Linken gegen die Privatisierung öffentlicher Daseinsvorsorge am Beispiel von Vivantes**, Caracas 2006 2006: **Zum Begriff des Sozialismus**, Erfurt